

désirent obtenir du soutien dans le domaine de la collaboration.

Le synode d'arrondissement a pu se dérouler en 2021 dans le respect des règles de distance requises. En raison de la situation liée au Covid-19, la manifestation a été délibérément brève, c'est-à-dire qu'aucun thème supplémentaire n'a été présenté en plus des affaires courantes, comme c'est habituellement le cas. Toutefois, à la demande de nombreuses personnes, nous avons remis au programme du synode d'arrondissement de 2022 une intervention spécifique.

Lors du synode d'arrondissement susmentionné, outre les décisions d'ordre financier, nous avons à nouveau dû signaler que le poste du comité dédié aux finances demeurait vacant. Si nos recherches demeurent infructueuses, le comité directeur devra réfléchir à la manière dont nous pourrions assurer l'occupation des sièges du comité à l'avenir. Nous espérons cependant être en mesure de le repourvoir prochainement. ■

### Berne-Ville

 **Rudolf Beyeler**  
président

Le 24 mars 2021, le grand conseil ecclésiastique a accepté le processus de dialogue sur la stratégie immobilière 2025. Une commission non permanente et un forum des propriétés garantissent un processus de dialogue orienté vers des solutions. La proposition de concept en vue de la stratégie immobilière 2025 du petit conseil de l'Eglise de décembre 2020 est une des bases pour le processus de dialogue visant des économies d'environ 35 millions de francs. Une concentration judicieuse permettrait de conserver des forces importantes et de créer de nouvelles opportunités en faveur de la vie ecclésiale. La stratégie sera disponible en mars 2022. La stratégie immobilière étant considérée comme prioritaire, le deuxième gros projet «Une paroisse de Berne» a été repoussé. Les documents juridiques de base tiennent compte des résultats de la procédure de consultation de l'année passée. Après une consultation approfondie, le comité

de pilotage approuvera les bases juridiques au mois de janvier 2022.

Le grand conseil ecclésiastique a promulgué un nouveau règlement des constructions en juin. Ce règlement facilite les procédures, clarifie les rôles et améliore l'assurance de la qualité. Les textes législatifs sur le personnel seront aussi totalement revus. Les projets suivent la législation cantonale sur le personnel et par quelques aspects la réglementation de la Confédération. Ceci a pour avantage que des termes sont déjà précisés dans la doctrine et la jurisprudence ce qui amène à une plus grande sécurité juridique. Les résultats de la procédure de consultation seront discutés avec toutes les personnes concernées.

Dans l'intention de compléter les services existants, des pasteurs et pasteurs de quatre paroisses de Berne ont fondé une «agence des rituels». Elle doit faciliter l'accès de membres de l'Eglise qui se sont distancés des rituels (casuels) ecclésiastiques pratiqués. Avec le Salon TheoPhil consacré au thème «Création=Biodiversité?», le projet «Reformierte im Dialog» a été repris par la paroisse générale de Berne. «Reformierte im Dialog» invitera de nouveau en 2022 les responsables de la ville et de la région de Berne à un Salon TheoPhil. Des questions actuelles seront examinées dans de petits cercles sous un angle théologique et philosophique. ■

### Berne-Mittelland Sud

 **Thomas Hochstrasser**  
président

L'assemblée annuelle s'est déroulée au sein de la maison de paroisse durant la période estivale (presque) exempte du virus. Depuis quelque temps, un travail interparoissial s'accomplit tout naturellement dans différents «coins» de cet arrondissement vaste et dispersé: les commissions du Gantrisch, de la Jeunesse et de l'ŒTN rapportent, à l'étonnement des représentantes et représentants des autres «coins», qu'un certain nombre de projets ont pu être réalisés avec succès, en dépit du virus.

Le groupe ŒTN de Thurnen a ainsi pu représenter son «récit scénarisé de la parabole de l'anneau et la question de la vraie religion» (d'après Lessing, *Nathan le sage*) dans plusieurs paroisses.

Le «Passeport vacances» est une offre de loisirs dédiée aux jeunes pendant les vacances; celle-ci connaît un grand succès et s'étend sur plusieurs paroisses. En 2021, 26 cours différents ont pu être mis en ligne sur [www.juko-ferienspass.ch](http://www.juko-ferienspass.ch): après 10 minutes, plus de 100 réservations avaient déjà été enregistrées.

Malgré les restrictions massives liées au virus, la prédication sur la montagne a eu lieu sur le Gurnigel, le récent poste pastoral de l'hôpital de Riggisberg a été pourvu et le projet des églises accueillantes pour cyclo-randonneurs a franchi de nouvelles étapes.

La coopération fonctionne, toutefois d'autres projets doivent venir alimenter le proche avenir. Le représentant pastoral sortant, Christoph Knoch, a souligné l'importance d'avoir des postes pastoraux attrayants comportant des responsabilités régionales face à la pénurie de ressources et de personnel qui s'annonce. Ralph Marthaler, du secteur Paroisses et formation de Refbejus, a montré où et comment il est possible d'obtenir un soutien de «Berne» à cet égard.

Heidi Gebauer a cédé la présidence à Thomas Hochstrasser; Christoph Knoch, qui n'habite plus dans l'arrondissement, reste néanmoins membre du comité jusqu'à l'élection d'une pasteure ou d'un pasteur. En 2022, outre la représentation pastorale, le secrétariat et un membre devront être élus.

Nos remerciements s'adressent à toutes les personnes qui s'engagent dans les groupes de travail et les commissions existants. ■